
離島區議會文件第 16／2025 號 (2025 年 3 月 11 日區議會會議) 

 

 

離島區議會食物環境衞生委員會工作報告 

 

 

目的 

 

 本文件旨在匯報食物環境衞生委員會在 2025 年 2 月 12 日舉行

的會議上所討論的事項。 

 

有關東涌巴士總站和新大嶼山巴士(1973)有限公司旗下巴士車廂的

衞生問題的提問 

 

2.  委員建議新大嶼山巴士(1973)有限公司及相關部門就題述衞

生問題加強宣傳教育、執法及清潔工作。主席請秘書處於會後要求

運輸署和香港警務處向委員匯報巴士相關規例的執法詳情，並與相

關部門跟進在東涌巴士總站進行聯合宣傳活動的事宜。 

 

食物環境衞生署二零二五年離島區第一期滅鼠運動 

 

3.  委員關注區內的衞生問題，並就食物環境衞生署(食環署)的

滅鼠工作 提出意見。 

 

食物環境衞生署二零二五年離島區滅蚊運動(第一期) 

 

4.  委員備悉文件內容。 

 

其他事項 

 

5.  委員請食環署加強清理東涌西一帶道路上的碎石和垃圾。食

環署表示將於會後跟進有關事宜。 

 

文件提交 

 

6.  請議員於 2025 年 3 月 11 日舉行的離島區議會會議上，備悉

本報告的內容。 

 

 

離島區議會秘書處 

2025 年 3 月 



 

離島區議會文件第 17／2025號 (2025年 3月 11日區議會會議) 

 

 

離島區議會社區參與及文化康樂委員會工作報告 

 

 

目的 

 

  本文件旨在匯報社區參與及文化康樂委員會 (社康會 )在

2025年 2月 11日舉行的會議上所討論的事項。 

 

康樂及文化事務署於 2025-26年度的活動計劃 

 

2. 委員備悉康樂及文化事務署於 2025-26 年度在離島區舉辦

演藝活動、公共圖書館推廣活動及康樂體育活動的計劃，並提出意

見。 

 

有關牙科街症服務網上登記系統的提問 

 

3. 委員表示大澳長者需時適應題述系統，建議衞生署考慮預

留部分大澳牙科診所的即日籌給居民使用。 

 

有關大嶼山貝澳營地開放時間的提問 

 

4. 委員關注題述事宜，並就題述營地的保養安排提出意見。 

 

其他事項 

有關邀請社康會成為「離島活力運動滿 FUN日 2025」合辦機構 

 

5. 委員一致通過社康會成為「離島活力運動滿 FUN日 2025」

的合辦機構。 

 

文件提交 

 

6. 請議員於 2025 年 3 月 11 日舉行的離島區議會會議上，備

悉本報告的內容。  

 

 

離島區議會秘書處 

2025年 3月 



離島區議會文件第 18／2025號 (2025年 3月 11日區議會會議) 

 

 

離島區議會交通運輸委員會工作報告 

 

 

目的 

 

本文件旨在匯報交通運輸委員會(交運會)在 2025年 2月 17日舉

行的會議上所討論的事項。 

 

「東涌市中心及附近一帶的道路交通擠塞問題」的跟進工作 

 

2.   就運輸署有關擴闊東薈城停車場對出的一段達東路的進度方面，

由於該等工程與香港機場管理局(機管局)的「機場東涌專道」項目工程的

施工位置和時間重疊，負責擴闊工程的路政署已與機管局進行會議以作

協調。根據機管局所提供的最新資料，「機場東涌專道」項目工程將於

2025 年第 3 季展開，並預計最快於 2028 年第 4 季完成。路政署待機管

局批出工程合約後會進一步與其工程團隊及承建商討論擴闊工程的細

節。 

 

「單車的使用及停泊問題」的跟進工作 

 

3.  就梅窩碼頭一帶的單車停泊情況，交運會備悉土木工程拓展署

(土拓署)正因應前者的建議 (包括(一)全面清空碼頭出入口有蓋範圍的違

泊單車，以保障通道順暢和行人安全；以及(二)研究善用土拓署的管理權

限及現時的相關法例，進一步加強日後清理違泊單車的行動)向律政司諮

詢法律意見，而署方需更多時間與律政司研究及商討有關事宜，如有進

一步發展，會盡快向委員匯報。同時，署方已於今年 1 月起增加了每天

調整梅窩碼頭外違泊的單車位置的次數，以確保出入口的通道維持暢通

及安全。 

 

 跟進事項 

有關「坪洲－梅窩－芝麻灣－長洲」持牌渡輪服務以及放寬芝麻灣道路

限制的提問 

 

4.  繼上次交運會有委員提出上述問題，交運會於本年 1 月 20 日聯

同運輸署及新渡輪服務有限公司(新渡輪)代表到芝麻灣碼頭進行實地視
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察並商討解決方案。為改善船隻於惡劣天氣下靠泊芝麻灣碼頭的情況，

運輸署已向土拓署跟進有關改善芝麻灣碼頭的建議，而土拓署已陸續開

展碼頭的修復和改善工程。就渡輪停航時的陸上接駁車輛安排，運輸署

會與委員及新大嶼山巴士(1973)有限公司另行召開會議作進一步商討。 

 

跟進事項 

有關東涌東交通配套規劃的提問 

 

5.  繼上次交運會有委員提出上述提問，交運會於本年 1 月 13 日聯

同相關部門以及三間巴士公司代表到東涌東進行實地視察以及舉行會

議，並就改善東涌東交通擠塞問題，與各部門商討了若干跟進工作。部

門於會議上就跟進工作進行匯報，包括︰土拓署已協助於迎東路迴旋處

增設臨時貨車上落貨區、房屋署已增派人手管理迎東邨停車場的車流，

以及警方亦已增派人手疏導該區交通，令交通擠塞的情況得以在短時間

內紓緩。委員備悉各部門就跟進工作匯報的最新進展。主席請相關部門

繼續跟進，並請運輸署與交運會保持緊密溝通。 

 

跟進事項 

有關東涌市中心道路凹凸不平的提問 

 

6.  繼上次交運會有委員提出上述提問，交運會副主席聯同路政署到

東涌實地視察各道路黑點並跟進道路修復工作。委員備悉交運會副主席

和路政署的報告。 

 

跟進事項 

有關開放南丫島索罟灣與榕樹灣之間的行車通道供鄉村車輛使用的提問 

 

7.  承接運輸署代表在上次交運會就有限度放寬現時鄉村車輛使用

題述通道的限制收集委員意見，運輸署在會議中匯報跟進工作的最新進

展。委員備悉運輸署現時正擬備相關的初步方案，並將進一步諮詢相關

部門及地區人士。 

 

香港鐵路有限公司東涌綫延綫項目進展及第二次道岔安裝工序和東涌綫

服務調整 

 

8.  香港鐵路有限公司(港鐵)簡介東涌線延線項目進展及第二次道岔

安裝工序和東涌綫服務調整。 
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有關加強東涌綫列車服務的提問 

 

9.  委員就題述事宜提出意見，希望港鐵準備更詳盡的計劃以應付未

來隨著東涌人口增加而上升的交通需求。港鐵備悉委員的意見。 

 

有關大嶼山道路兩旁樹木管理的提問 

 

10.  委員就題述事宜提出意見，並詢問相關部門大嶼山的相思樹的健

康狀況、於雨季及風季期間的樹木護養工作，以及部門利用智慧科技管

理樹木的情況。主席請相關部門聯同委員於會議後召開跟進會議，就上

述提問再作深入討論。 

 

有關大嶼山封閉道路的監察系統的提問 

 

11.  委員就題述事宜提出意見，並詢問相關部門有關監察系統的應用

細節以及部門之間的對接情況。主席請相關部門於下次會議前就委員提

問提交書面回覆，並請土拓署，運輸署及警方出席下次會議，向委員匯

報最新進展。 

 

路政署小型交通改善項目及其施工時間表 

 

12.  委員備悉截至 2025 年 1 月下旬在離島區進行的小型交通改善項

目及其施工時間表。 

 

文件提交 

 

13.  請議員於 2025年 3月 11日舉行的離島區議會會議上，備悉本報

告的內容。 

 

 

離島區議會秘書處  

2025年 3月 



離島區議會文件第 19／2025 號 (2025 年 3 月 11 日區議會會議) 

 

 

離島區議會地區設施及工程委員會工作報告 

 

 

目的 

 

  本文件旨在匯報地區設施及工程委員會在 2025 年 2 月 25 日

舉行的會議上所討論的事項。 

 

有關在東涌文東路體育館增設舞台及音響設備的提問 

 

2.  委員就題述事宜及東涌文東路體育館的租訂政策提出意見。

主席請康樂及文化事務署考慮委員就流動舞台的存放地點所提出的

建議，並於下次會議上匯報結果。 

 

康樂及文化事務署於 2024 年 11 月至 2024 年 12 月離島區公共圖書

館服務情況 

 

3.  委員備悉文件內容。 

 

康樂及文化事務署離島區康體設施管理匯報(2024 年 11 月至 12 月) 

 

4.  委員備悉文件內容，並建議於大嶼山貝澳遊樂場足球場的入

口處加裝護柱，以防牛隻進入場內範圍。 

 

離島區社區會堂使用情況 

 

5.  委員備悉文件內容。 

 

其他事項 

 

6.  委員詢問有關長洲社區會堂的興建工程進度。離島民政事務

處會於會後繼續與建築署跟進事宜，並適時向委員匯報有關進度。 
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文件提交 

 

7.  請議員於 2025 年 3 月 11 日舉行的離島區議會會議上，備悉

本報告的內容。 

 

 

離島區議會秘書處 

2025 年 3 月  

 

 



離島區議會文件第 20／2025號 (2025年 3月 11日區議會會議) 

 

 

離島區議會地區基建及發展規劃委員會工作報告 

 

 

目的 

 

  本文件旨在匯報地區基建及發展規劃委員會在 2025 年 2 月

25日舉行的會議上所討論的事項。 

 

有關「機場城市」與「東涌新市鎮擴展」發展項目的提問及香港國際

機場「機場城市」發展項目的最新發展 

 

2.  委員備悉和支持題述發展項目，並提出了若干意見供機場管

理局知悉和考慮，包括：建議局方與政府就區內同時推動的其他項目

保持溝通並作適當協調(如東涌新市鎮擴展計劃和南大嶼生態康樂走

廊)、「機場東涌專道」的覆蓋範圍、「機場東涌專道」建設期間的臨

時交通管理措施、達東路交通擠塞的現況、「機場東涌專道」的設計

應顧及紓緩和避免加劇達東路的擠塞、日後為機場員工提供票務優

惠，以及相應的人才培訓計劃等。 

 

《坪洲分區計劃大綱核准圖編號 S/I-PC/12》的擬議修訂項目 

 

3.  委員對文件內容沒有意見。 

 

文件提交 

 

4.  請議員於 2025年 3月 11日舉行的離島區議會會議上，備悉

本報告的內容。 

 

 

離島區議會秘書處 

2025年 3月 



 

離島區議會文件第 21／2025號 (2025年 3月 11日區議會會議) 

 

 

離島區議會提振地區經濟專責工作小組工作報告 

 

 

目的 

 

 本文件旨在匯報提振地區經濟專責工作小組在 2025 年 2 月

24日舉行的會議上所討論的事項。 

 

製作離島區旅遊地圖 

 

2. 小組成員就製作離島區旅遊地圖提出意見及建議(包括於地

圖中融入離島區的文化特色和傳統節慶、製作電子版本地圖和二維碼

以便旅客透過手機和其他電子裝置下載和閱覽，以及與有關單位探

討在香港國際機場及港珠澳大橋香港口岸的旅客服務中心等地點派

發實體版及／或展示電子版的二維碼)。 

 

「離島活力運動滿 FUN 日 2025」 

 

3. 小組通過擔任題述活動的合辦機構，並就活動的細節(包括交

通安排以及宣傳方式)提出意見及建議。 

 

文件提交 

 

4. 請議員於 2025年 3月 11日舉行的離島區議會會議上，備悉

本報告的內容。 

 

 

離島區議會秘書處 

2025年 3月  




